

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



De la corrida de toros de Feria.—1) Gallo, (2) Belmonte, (3) Algabeño, (4) Zurito.—5) El tercer toro camino de los corrales, por chico.

(Apuntes tomados del natural por Rafael Pñalver.)

DIONISIO ALONSO- Ingeniero

VENTA DE MAQUINARIA Y MATERIAL ELÉCTRICO

Baterías de auto, Lámparas corrientes y de automóviles. Motores. Electrobombas, etc.

TALLER DE REPARACIONES

Reparación de toda clase de maquinaria y aparatos eléctricos. Especialidad en reparación de baterías y parte eléctrica de automóviles.

Para toda clase de asuntos con relación a la electricidad, consultar precios
REYES CATÓLICOS, 13 - Teléfono 898 - CORDOBA

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 28 de Septiembre de 1926, tercer día de Feria.

A las diez de la noche - Grandioso programa de cinematografía y variedades. —1.º Sinfonía. —2.º Estreno de la segunda jornada y desenlace final de la joya de la cinematografía en dos jornadas **El admirable Chichón**, por los ases de la cinematografía. —3.º Despedida, última función del grandioso programa de variedades, que está constituido por las siguientes atracciones: **Mary Domínguez**, cancionista de aires regionales; **Georgina Violeta**, bellísima estrella del baile y **Paquita Alcaraz**, la gran estrella de la canción en sus creaciones; hoy nuevos números. Precios: Butacas numeradas, 2.50 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradas, 0.40.

Mañana debut de la magnífica Compañía de Comedia de la primera actriz **Nieves Barbero**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

TEMPORADA DE FERIA

Función para hoy martes 28 de Septiembre de 1926.

Compañía de Comedias de **María Palou**, director artístico **Felipe Sassone**. —A las diez y treinta de la noche. Cuarta de abono. —1.º Sinfonía - 2.º Re-estreno de la comedia en tres actos, de don Jacinto Benavente, titulada **El Hombrecito**. —Butaca, 4 pesetas; Gradas, 0.50.

Mañana miércoles reestreno de la comedia en cinco cuadros, de don Felipe Sassone, **La noche en el alma**, insuperable creación de María Palou.

La taquilla estará abierta de once a una de la mañana y de tres en adelante de la tarde.

Próximamente estreno del drama rural en tres actos, del autor cordobés don Enrique Alvear, titulado **Fuensanta la del Certijo**. —Para este acontecimiento teatral está invitado el autor de dicha obra.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 28 de Septiembre

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre.	87.60
• • a la sombra • • •	30.20
• • mínima • • •	15.60
• • media • • •	22.90
Oscilación.	14.60
Agua de lluvia en milímetros.	0.00
Agua evaporada en milímetros.	6.60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°.	748.40
Temperatura a la sombra	18.40
• • de termómetro húm.°	15.40
Tensión del vapor.	11.20
Humedad relativa.	71.00
Estado del cielo	despejado
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	53.00

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería. Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Anuncios económicos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 88. Teléfono 92. Córoba.

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. teléfono. 1.0

Arriendo piso independiente, con luz eléctrica y agua potable, cinco habitaciones, el próximo al Realejo. Razón: Muñices, 4 duplicado, principal, izquierda.

Automóvil marca Essex, seminuevo, en inmejorables condiciones, se vende. Darán razón. García Lovera, 9.

Anuncio.—Dolores Aguilar.—Ama de cría; se ofrece, Doña Marina, número 15, Posadas.

Cebada para siembra superior.—Dirigirse: Hijo de José Delgado Martínez. Pretorio, número 3.

Desde el día se arrienda un piso de nueva planta, completamente independiente con cuarto de baño, en la A. Cervantes, número 30.—Razón; Duque de Hornachuelos, 1.

Garbanzos blancos especiales para siembra.—Los preferidos después por los compradores. Dirigirse Hijo de José Delgado Martínez. Llano del Pretorio, 3.

Guarda.—Se necesita matrimonio sin hijos. Él que sepa leer y escribir y ella que en tienda bien de cocina y con buenos informes.—Ramírez de Arellano, número 15.

Si a causa del resfriado
cama tienes que guardar,
tomarás el Sello Santo
y con él lo sanarás.

Olivar y dehesa desde el día hasta el treinta y uno de diciembre próximo se vende los aprovechamientos de aceituna, bellota y pastos de la finca Calamón bajo, en término de Posadas. Para tratar, Ramírez de Arellano, número 15.

Quiere usted regalar un retrato artístico y elegante? Retrátese en la Fotografía Casanova, Gutiérrez de los Ríos, 55 (cerca del Realejo).

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todo los trenes. Camas para viajeros.

Se arrienda local para seis automóviles o para industria, y piso alto. Razón: Joaquín Costa, 12. Droguería.

Se vende la finca de olivar San José, a dos kilómetros de Adamuz con una magnífica fábrica de aceite y palacio del señorío. Razón: Sastrería de Guerra, Alfonso XIII número 24.

Se vende una Enciclopedia Universal ilustrada Europeo-Americana Espasa, completamente nueva. Para tratar calle Morera, número 11, segundo.

Se traspasa un acreditado establecimiento de comestibles y carnicería, en sitio céntrico en esta capital.—Para precios y condiciones. Romero, 30.

Se arriendan dos pisos y trece cocheras de nueva construcción e independientes con luz, agua y teléfono a precios módicos en la espaldilla del convento de San Cayetano. Dará razón Julio Sánchez, Buen Pastor número 9.

Labradores: próxima la época de sembrar, encarguen sus arados de madera en el Taller de carros de Manuel Ortiz, Altillo, número 20 (Campo de la Verdad), por contar este taller con gran cantidad de colleras y raberos secos.

Se arrienda un piso bajo en la calle José Rey, número 3.—Para tratar: Naranjo 12.

Se arrienda un piso principal en la calle Mascarones número 6.

Se necesita operaria para trabajar a máquina medias y calcetines, en el taller, Romero 6.

Seguros de cristales.—Unión Catalana, Barcelona, hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano Obregón. Ambrosio Morales, 10, Teléfono, 212.

Se arrienda a pasto y labor una finca de 1.600 fanegas, situada en la carretera de Posadas a Villaviciosa, kilómetro 22, llamada Escoboso; tiene a terceras partes alcornocal y chaparral, pastos y monte. Más detalles a don Ramón Vargas Valmisa, en Villaviciosa (Córdoba).

Venta de un camión Ford, balcones, persianas metálicas, puertas de calle, una marquesina de hierro gran tamaño y varias puertas de cristales, propias para establecimiento. Para verlo y tratar, calle Velázquez número 1 (Stadium), casa en construcción.

Vendo puerta de calle de cristales y cristales para local, tres sillones y pedestal barbería, lavabo portland, acordeón, armario, cajadenero para escopeta y un rifle. Munda, sin número, junto al Bar Ordóñez.

Verdadera ocasión.—Se vende un rico escritorio, compuesto de mesa ministro, sillón y seis sillas tapizadas, librería, papelera, prensa moderna; todo de roble seminuevo, barnizado en su color; precio módico.—Para verlos y tratar, Francisco Jurado Arjona, Montilla.

Informaciones de la mañana

Vida deportiva

El partido de ayer

“Electromecánica F. C., 5 goals y “C. Malagueño,, 0 goal.

Con un calor pegadizo y propio más de un verano a comenzar que de un verano que agoniza, se celebró ayer tarde en el Campo de la Barriada de la Electromecánica el anunciado partido de fútbol entre el team titular de la misma y el «F. C. Malagueño».

No obstante estar anunciado el encuentro para comenzar a las cinco y media, no pudo llevarse a cabo dicho propósito hasta las seis y minutos, debido a que los de la ciudad del Mediterráneo perdieron el tren y gracias a la ayuda de dos automóviles pudieron trasladarse a nuestra capital.

La espera fué más que suficiente para alimentar la sospecha de que los malagueños no tenían propósito de darse una vueltecita por Córdoba y eso que en esta ocasión nos sorprendían en plenos festejos de otoño.

Por último, tras la consiguiente espera, hicieron su entrada en el stand, y de prisa y corriendo fueron equipados, lanzados al terreno y a darse comienzo al espectáculo deportivo porque la noche se echa encima y no espera.

Equipo y árbitro.—El señor Jimena es el encargado de juzgar el encuentro y tras las ceremonias de ritual manda alinear a los once, los cuales forman como sigue:

F. C. Malagueño (blanco-rojo).—Santizo; Fuentes-Trespalacios, Enciso—Vera-Ruiz; Octaviano-Lara-Salón-González-Venancio.

Electromecánica F. C. (azul-blanco).—Sevillano; Rodríguez II-Gil; Barbarruza-Barragán-Priego, Morillo-Morenito—Merelo-Rodríguez I-Villar.

Comienza la danza.—Descentra Merelo por el Electromecánica y ya tenemos al pelotón en plena danza. Los primeros minutos son de nerviosismo por ambas partes, fijando poco el balón en el suelo.

A medida que avanza el tiempo van aplacándose los nervios y el adelante malagueño inicia un ataque por el ala izquierda que termina con centro apretado de Venancio, perdiendo González el balón a pocos metros del goal local, por retener excesivamente el esférico.

A esta jugada contestan los cordobeses con un vistoso avance, tocándole ahora a Rodríguez el enviar el balón fuera cuando se encontraba a escasa distancia de Santizo.

Primer corner.—Los malagueños llevan nuevamente el balón a terrenos locales, forzando un corner.

Lo tira Lara y no pasa nada; el redondo sale a kic.

El primero de la tarde.—Los eléctricos van amoldándose a un terreno y comienzan a empujar a los forasteros hacia su marco. Poco a poco se van acercando más a la

puerta de Santizo, el cual tiene que salir, despejando una situación comprometida.

Su embargo, el primero de la serie no tarda en aparecer en el marcador.

Fuentes intenta devolver un balón largo, servido por Barragán; Rodríguez I se interpone, y antes que pueda aquél evitarlo, escapa veloz en busca de la puerta para fallar el remate de la jugada, lo que no impide que hecho de nuevo del redondo, tire fuerte, sin que Santizo pueda evitar que la red se infla.

Segundo goal.—Una jugada de Ruiz hace llevar el juego a la puerta blanquiazul, logrando los malacitanos dos corners consecutivos. Barragán aleja el peligro, desviando con la cabeza, y Rodríguez I pronto se hace del balón, y cruza rápido a Villar. Este deja atrás fácilmente a Fuentes y contra junto a la línea para que Merelo empalme, enviando a las mallas del «Malagueño» el redondo por vez segunda.

Dominio local y el tercero de la tarde.—El juego se estaciona en el campo de los blaquirrojos, los que ofrecen un hueco fácil de penetrar, pues Fuentes no acierta ni por casualidad, favoreciendo la creación de situaciones difíciles, en las que más estorba a sus compañeros que ayuda. Barragán sirve el juego por la derecha, logrando Morillo centrar; Fuentes no intercepta, y Merelo lanza un chut que detiene con dificultad Santizo.

Ahora es Villar el que se hace con la pelota, se corre por su línea y cede a Morenito. Cuando ante Santizo era mayor el jaleo nuevamente falla el bak derecho forastero, pasando Rodríguez a Merelo, para que éste se encargue de aumentar el «score».

El «Malagueño» pierde la moral.—Ante el acoso cordobés y lo deficiente de su defensa, los malagueños, desmoralizados, corren de un lado a otro, sin táctica alguna.

Los locales aprovechan para jugar durante varios minutos a placer y obligar al meta forastero a salir con apuro y hacerle actuar a la buena de Dios.

Dos avances electromecánicos son cortados por off-side de Rodríguez y Villar, respectivamente.

Ataque malagueño.—Pocos minutos antes de finalizar el primer tiempo los forasteros se lanzan en busca del tanto de honor.

Se castiga un fault de una defensa local, ejecutando el castigo Ruiz y alcanzando el balón Salón, que de cabeza envía a la meta. Sevillano hace una oportuna salida resolviendo la situación con los puños.

Vuelven a la carga los rojiblancos con más bríos, y una mano de Rodríguez origi-

na, al ser castigada, una escapada de Lara, el cual, sorteando a la defensa, tira sesgando, teniendo Sevillano que estirarse y salvar la acometida de Salón, el cual no alcanza el remate. Venancio centra y de nuevo interviene el guardameta local.

Un cambio de juego de Vera hace que Lara tire de lejos, saliendo el balón fuera.

Segundo tiempo.—Descentra Málaga y Rodríguez corta, sorteando a un contrario, tirando contra el marco contrario y saliendo fuera.

El tresillo electromecánico, en buena forma, se interna en terrenos contrarios, finalizando el interderecha con fuerte tiro que sale alto.

Escapa Venancio salvando a Barbarruza y Rodríguez II despeja. Continúa atacando el team malagueño, sin resultado para el tanteo. Faut de una defensa local que lanza Ruiz, rematando Lara para que tocando a un jugador cordobés se transforma en corner. Lo saca Octaviano y nuevamente se incurre en corner, entrando al remate Lara y saliendo el balón muy alto a kic.

Cuarto goal.—Fuentes, que apenas si ha actuado dos veces con acierto en todo lo que va de encuentro, ejecuta bien un goal de castigo, salvando Gil de cabeza en buena forma.

Barragán recoge sirviendo adelantado a Morenito; éste sufre un encontronazo con Trespalacios, incurriendo el zaguero malagueño en fault. El golpe de castigo lo ejecuta directo Rodríguez, recetando un soberbio taponazo, que hace infructuosa la estirada de Santizo. Ha sido esto, sin duda, lo mejor de la tarde.

El último de la serie.—A continuación domina ligeramente el «Malagueño», sin que se altere la cifra del marcador.

Venancio tira esquinado, deteniendo Sevillano. El meta local es acosado, paseándose abrazado al balón.

No tarda mucho en que se reproduzca el dominio local, sirviendo Barragán y Barbarruza balones en abundancia. Uno de éstos toca al zaguero izquierdo malagueño en un brazo en ocasión de hallarse dentro del área.

Se castiga con el correspondiente penalty, ejecutando Rodríguez I y logrando el quinto y último goal de la serie.

Esta tanto da lugar a una serie de cabildos, al paso que la luz va faltando y con ella la noche se viene encima que es un contento.

Pocos minutos transcurren de este tanto, para que el señor Jiménez silbe el final del match.

Comentario rápido.—El «Malagueño» ha tenido una tarde de actuación bastante mala. No creemos prudente el empleo de paliativos. No sabemos si achacar dicha actuación al natural cansancio de un viaje accidentado tras de un partido celebrado allá en Málaga el día anterior o a la ausencia de notables elementos.

En el primer caso nos encontraríamos en igual situación con respecto al team de casa, por lo que hace que prestemos más atención al segundo supuesto.

De todo el conjunto solo destacaremos a Manolo Ruiz: el único jugador del equipo forastero que no perdió la serenidad en todo el encuentro y que en todo lugar, siempre colocado corto y repartiendo mucho juego.

En cuanto a Fuentes mejor es que no nos ocupemos del mismo, ya que no se puede jugar menos que lo que él jugó ni tan malitamente; Santizo no le «vimos» en toda la tarde y mejor es que hagamos punto para bien de todos.

El Electromecánica, sin grandes esfuerzos, logró ayer un señalado tanteo. Sus componentes, lo suficientemente articulados entre sí, dieron sin gran laboriosidad una exhibición bastante aceptable.

Sevillano le vimos momentos valentonsillo y enterado de su puesto. Salvó en más de una ocasión a su club de un disgusto, señalando estiradas sin trampa ni cartón. Actuación tanto más digna de subrayarse, toda vez que frente a él se situaba un calificado de «as». Gil oportuno y seguro, Barragán efectista y trabajador y Rodríguez con sus potentes shoot constituyeron lo más estimable de este team.

El señor Jimena cumplió.

Y hasta la próxima, que deseamos sea en fecha breve.

Faut.

Nuevo Ayuntamiento en Bujalance

En la tarde del día 24 del actual, el señor delegado gubernativo dió posesión al nuevo Ayuntamiento, constituido en la siguiente forma:

Alcalde-presidente, don Luis Cañas Vallejo; tenientes de alcalde: don Juan Sotomayor Castañeyra, don José Serrano, don Luis Castro Estrada y don Antonio Espinosa Lara; concejales: don Francisco La Rosa don Luis Galiano Díaz, don Sebastián Priego Romero, don Damián Gomariz, don José Navarro Canales, don Antonio Canales Castro, don José Coca Cañas, don José Macedo, don Manuel Flores y don Diego Benitez, a quienes deseamos acierto y discreción en sus respectivos cargos.

NOTICIAS LOCALES

Nuevo domicilio

El delegado provincial del Banco Hispano de Edificación, don José Santonja Pérez, nos ofrece su nuevo domicilio y oficinas, establecidas en la Avenida del Gran Capitán número 34, principal, derecha.

Agradecemos la atención.

Viajeros

Se halla en Córdoba el expresidente de la Diputación don Francisco Campos Navas.

—Llegó de Villanueva de Córdoba el abogado don José Cámara Herrero.

—Regresaron de San Sebastián don Joaquín Carbonell y Merand, su digna esposa doña Estrella de León y Primo de Rivera y sus hijos.

—Estuvo ayer en Córdoba don Esteban Cáceres, exalcalde de Pedro Abad.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

El delegado de Hacienda

En atento B. L. M. se nos ofrece la primera autoridad económica de la provincia don Manuel Danvila Burgero, cargo para el que fué nombrado por Real decreto de 23 del pasado mes de Agosto.

Aunque la noticia llegó a nuestras manos después de otros periódicos, nos complace manifestar a dicho señor, como ya anticipadamente lo dijimos, la satisfacción de su nombramiento, en que seguramente ha de favorecer a los intereses del Tesoro en esta provincia, al mismo tiempo que, en justa reciprocidad, le ofrecemos las columnas de este periódico para cuantos asuntos puedan redundar en beneficio del servicio público.

En el Guadalquivir aparece un hombre ahogado

En el cortijo titulado «Sotillo», inmediato a la finca «Las Quemadas», apareció ayer tarde, flotando en las aguas del Guadalquivir, el cadáver de un hombre.

Viste blusa azul y pantalón de pana, suponiéndose que se trata de un suicidio.

El juzgado de instrucción ha ordenado el traslado del cadáver al cementerio de Nuestra Señora de la Salud para la práctica de la autopsia.

La casa

Jacinto Canivell

Materiales de Construcción

Avenida de Canalejas, 9

Se ha trasladado al número 2 de la misma calle

(Frente a la Puerta Osario)

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona. Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar.

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio

VÍAS URINARIAS

Piel :: Venéreo :: Sífilis :: Endoecopias

Salvarsan :: Diatermia

San Alvaro 17, pral. - Consultade 2 a 6

Epílogo de la Feria

Anoche terminó el tercer día oficial de la Feria de Otoño. Fiestas que fueron para «acá» puesto que los forasteros regresaron a sus pueblos.

La traca, fiesta mora, que aún perdura en nuestros festejos con insoportables molestias en nuestros oídos, estuvo muy concurrida.

Los teatros y cines también estuvieron atestados por público cordobés.

La animación, extraordinaria. Los trenes salen atestados de forasteros.

Desde Monturque

Por doña Antigua Urbano y don Carlos Saravia y para su hijo y sobrino don Julián Saravia Urbano, digno juez municipal de esta villa, ha sido pedida la mano de la bellísima y virtuosa señorita Araceli Fernández de Villalta y Diaz, hijo del rico hacendado de Lucena don Francisco de Paula Fernández de Villalta.

Con este motivo, entre los novios se han cruzado valiosos regalos, concertándose la boda para fecha próxima.

Reciban todos por estos preliminares nuestra cordial enhorabuena. —Corresponsal.

Aclaraciones al nuevo plan de Bachillerato

Con motivo de una solicitud elevada a la Superioridad por el alumno don Francisco Gómez Jordana, en la que pide se defina su situación en los estudios de bachillerato, se ha dispuesto por Real orden, con carácter general en casos análogos, lo siguiente:

«Su Majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien resolver que don Francisco Gómez Jordana y Prat pueda simultanear la matrícula de las asignaturas que le faltan en los años tercero, cuarto y quinto del plan antiguo y terminar el bachillerato, aprobando el sexto de dicho plan de 1903, como dispone la primera parte de la regla segunda de la Real orden de 28 de agosto último; o bien seguir, una vez completados los cursos que hoy tiene incompletos, los estudios del primer año de la sección de Ciencias o de Letras, del nuevo plan, según previene la citada regla segunda en su última parte.

Asimismo es voluntad de S. M., que se entienda aclarada la regla sexta de la real orden de 11 del presente mes, en el sentido de que puedan matricularse libremente los alumnos a quienes falte la aprobación de asignaturas de diversos años del plan antiguo, completando el más avanzado y examinándose en el próximo mes de enero de todas ellas, siguiendo después sus estudios por el mismo plan que fija el real decreto de 25 de agosto último, con igual opción que la que se concede al señor Gómez Jordana, a quienes se encuentren en parecido caso y quieran terminar el bachillerato antiguo examinándose de los últimos años del plan de 1903.»

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Información telefónica

Un suelto de "La Nación" con interesantes declaraciones de Primo de Rivera.-Toros en Valladolid, Hellín y Pozoblanco.-Manifestaciones del ministro de Estado.-Partidos de fútbol en Barcelona, Bilbao, San Sebastián y otras capitales.-Primo de Rivera y los exploradores.-El ministro de Hacienda enfermo.-Otras noticias de interés.

(Servicio de la Agencia "Febus,")

De Madrid

Madrid 26, de la 1 a las 4 m.

El ministro de la Guerra

El duque de Tetuán, ministro de la Guerra, estuvo conversando con el general Cantón, en el aerodromo de Cuatro Vientos, donde efectúan prácticas de aerostación las fuerzas del parque de Guadalajara.

Otra capea catastrófica

En el Hospital provincial ha ingresado esta tarde José Campuzano, de 23 años de edad, con una herida grave en la región perineal que le interesa el recto y que le fué producida en una corrida de novillos celebrada ayer en Colmenarejo.

El mismo toro volteó también a una pareja de la guardia civil, sin que afortunadamente le causara daño a los guardias.

Un suelto de "La Nación"--- Declaraciones de Primo de Rivera

El periódico «La Nación» publica unas declaraciones del general Primo de Rivera.

Dice el jefe del Gobierno que nadie extrañará que después de tres años de no habitar su casa particular, las modestas habitaciones de su hogar, sin hacer comidas con su familia y apartado de esas comodidades y de los cuidados de los suyos, añore su casa. Pero de esto a que esta añoranza signifique una debilitación de la voluntad en los propósitos que abrigaba el 13 de Septiembre, media un abismo. Ni un punto se han debilitado sus anhelos.

El imagina el porvenir de España, que será vigilado por la Asamblea nacional y propulsado en su reconstitución económica hasta llegar a la constitución de un parlamento por elección, que la Asamblea acordará sacar a votación cuando considere oportuno y que constituirá como una continuación de la Constitución el 1876 con normas de ejemplaridad en su funcionamiento.

Habla en términos encomiásticos de la Prensa, a la que considera en todo el alto concepto que merece por su labor educativa y patriótica. La misión de la Prensa es enormemente importante y la considero como definitiva en muchos aspectos, pues a ella se deben ciertamente los progresos de los pueblos y la buena marcha de todos los asuntos de la nación.

¿Cuándo llegará el momento de plantear la cuestión de confianza?

Lo lógico es pensar que cuando termine el mandato de la asamblea nacional que durará unos tres años.

Del primer Gobierno que después se forme dice que no será él presidente, pues

considera que habrá personas capacitadas para ello que lo hagan mejor que él.

Entonces podrá descansar y reintegrarse a su hogar tranquilo y volver a su vida militar, que todavía considera larga.

Pide a Dios le que libre del Poder después de esto.

La Unión Patriótica seguirá conservando los principios de la unión nacional económica y ética.

Dice que no es ambicioso y que agradecerá a la Ley Divina vivir sin gobernar.

Hará una acción de gracias para que todo esto le sea concedido, permitiéndole la Divina Providencia vivir alejado del Poder y con la esperanza de ver una era de paz y prosperidad hasta el fin de sus días.

Enfermo

Se encuentra en cama con un ataque de lumbago, el ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo.

Primo de Rivera y los exploradores

Esta noche, a las nueve y media, conversó el presidente del Consejo de ministros, general Primo de Rivera, con los periodistas.

Dijo que había asistido a una junta del Consejo de los Exploradores de España, al que pertenece como vocal.

Dicha junta fué presidida por él.

Añadió que es preciso reorganizar los exploradores, no significando esto que el actual régimen de organización de los mismos sea equivocado.

Esta reorganización obedecerá a móviles de modificaciones con arreglo a un sistema moderno.

Se creará la sección femenina, la cual tendrá un representante en el Consejo superior.

A continuación el general dijo que le había visitado una representación de la Cámara de Comercio de Alicante, para solicitar del presidente la resolución de diversos asuntos que interesan a aquella localidad.

Por último, el presidente del Consejo manifestó que mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Partidos de fútbol

En Madrid

Se ha jugado el partido de campeonato entre la «Unión Sporting» y el «Racing», ganando el primero por dos tantos a uno.

En Zaragoza

Zaragoza 27.—El «Madrid» hizo tres tantos y el «Iberia» dos.

En Oviedo

Oviedo 27.—Han contendido el «Oviedo F. C.» y el «Racing», de Santander. Ganó el equipo local por tres a dos.

En Barcelona

Barcelona 27.—Han contendido en el campo de Las Corts el campeón de España F. C. Barcelona y el Athletic de Viena.

Vencieron los vieneses por cuatro goals a uno de los catalanes.

—La Unión del Sans venció por 4-1 a la Unión Deportiva de Santander.

—El Europa derrotó por ocho a dos al Sabadell.

—El Tarrasa y el Gracia empataron a cuatro tantos.

En Bilbao

Bilbao 27.—En el campo de San Mamés han luchado el Athletic Club y el Real Betis Balompié de Sevilla.

Vencieron los bilbaínos por tres goals a cero.

Los sevillanos llamaron la atención por su juego afligranado.

En San Sebastián

San Sebastián 27.—En el terreno de Atocha se han enfrentado el Sporting de Sama y el Real Sociedad.

Tras un reñido encuentro, terminó el partido con un empate a tres goals.

En Cartagena

Cartagena 27.—La Unión Comercial ha sido vencida por el Deportivo local.

El marcador apuntó hasta ocho tantos a favor del Deportivo.

La Unión Comercial no pudo apuntar ni un solo tanto en su favor.

En Málaga

Málaga 27.—El Málaga F. C. venció a la Balompédica Jienense por tres a dos.

En El Ferrol

El Ferrol 27.—Jugaron el Celta de Gijón, que hizo dos tantos, y el Racing de El Ferrol, que perdió, marcando solamente uno.

De Provincias

BADAJOS

Accidente del trabajo

Almadrachejo 27.—En unas obras en construcción de la plaza de Abastos se hundió parte de un andamio, cayendo desde considerable altura los obreros Miguel Pérez Cano y Simón Orellana, quienes resultaron gravemente heridos.

SAN SEBASTIAN

El ministro de Estado

San Sebastián 28.—El ministro de Estado ha recibido muchas visitas, entre ellas la del director de un periódico de Budapest y la del ministro de Estado de Sofía.

El señor Yanguas manifestó a los periodistas que había recibido un telegrama del señor Carrasco, representante de España en el Congreso americano que se celebra en Italia, dándole cuenta de su actuación en dicha Asamblea.

A medio día el ministro almorzó en Pasajes con la oficialidad del «Bis de Leso» y marinos de otro buque anclado en este puerto.

SEVILLA

El campeonato ciclista de España

Sevilla 27.—Ayer, a las siete de la mañana, salieron los corredores ciclistas que tomaron parte en el campeonato ciclista de España.

De los 75 corredores inscritos han tomado parte 62.

A la altura de Dos Hermanas, Telmo García sufrió una avería, quedando rezagado.

Sin embargo, a la altura del kilómetro 28 se colocó nuevamente Telmo a la cabeza.

A las 10-46 horas pisó la cinta de meta Telmo García, siéndole entregada la banda de campeón español y la copa regalada por el infante don Carlos.

En segundo lugar entró José Sanra, de Barcelona; en tercer lugar Llorens también de Barcelona.

Se clasificó en cuarto lugar Ricardo Montero, de Irún; en quinto Manuel López, de Madrid; en sexto lugar llegó a la meta Manuel de Lucas, de Sevilla; en séptimo Alberico, y en octavo Márquez, estos dos últimos también de Sevilla.

Toros y novillos

En Pozoblanco

Pozoblanco 27.—Se han jugado novillos de Linares, que resultaron bravos.

Granito de Oro estuvo muy bien con el capote y monumental con la muleta, haciendo grandes faenas. Mató pronto y bien, siendo ovacionado y orejeado.

Amaro superior en todo y muy valiente, compartiendo las palmas con su compañero.

En Hellín

Hellín 27.—Se lidian seis toros de la ganadería de Samuel hermanos, para Valencia II y Niño de la Palma.

Sánchez Mejías que debía actuar, no interviene debido a la reciente desgracia familiar.

PRIMERO.—Valencia veroniquea despegado. En quites no hay nada digno de mención.

El espada coge los garapullos y suena la música. Coloca dos pares buenos. (Muchas palmas.)

Con la muleta Valencia hace una faena aceptable, para media estocada en lo alto. (Ovación.)

SEGUNDO.—El Niño, a dos kilómetros, veroniquea con extremadas precauciones. (Pitos.)

Con la muleta hace una faena pesada, toreando con el pico de la muleta y haciendo unas piruetas del más puro estilo «gallista».

Entrando desde lejos deja media contraria. Más ración de trapo para un intento de descabello. Segundo intento y nada; por fin acierta al quinto golpe. (La bronca se oye en Ronda.)

TERCERO.—Valencia II se aprieta de verdad con el capote. (Palmas.)

Con la muleta hace una faena valiente y torera. Receta una estocada casi entera que basta. (Palmas.)

CUARTO.—El Niño entre siseos y pitos es acogida su actuación.

Con el trapo rojo hace una faena desastrosa y demostrando un miedo insuperable; receta media estocada atravesada. A continuación y con una velocidad de sud-expreso propina un indecente golletazo. (Pitos.) Continúa su faena y echándose fuera pincha en el cuello del animal. (Bronca.)

Por último, despacha al toro de un bajonazo. (Eseñado mayúsculo.)

QUINTO.—Valencia hace una faena artística y valiente. (Palmas y olés.)

Intercala paseos de todas las marcas, ciñéndose y pasando al toro por la faja. (Suena la música.)

Entrando en corto y por derecho deja una estocada entera en todo lo alto que basta. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

SEXTO.—El Niño de la Palma continúa cosechando pitos con una abundancia sin precedentes.

Con la muleta causa la indignación del respetable, el cual continuamente le increpa.

Señala un pinchazo, echándose fuera. Repite con una estocada contraria. (Bronca.)

El Niño es acompañado hasta la fonda por numerosos espectadores que le regalan los oídos y no con flores precisamente.

La fuerza pública tuvo que proteger al diestro.

En Valladolid

Valladolid 27.—Se juegan novillos de Miura.

Finito de Valladolid cumplió en todo.

Gitanillo de Triana estuvo valiente con el capote y la muleta. Cortó la oreja y el rabo de su segundo toro, al que mató de una soberbia estocada.

Enrique Torres estuvo muy bien en todo, siendo muy aplaudido.

Elixir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Los tejidos y confecciones de EL METRC son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 28.—Martes. Santos Wenceslao, mártir; Adolfo y Juan, hermanos mártires de Córdoba, y el Beato Simón de Rojas.

Santorial y cultos de mañana

Día 29.—Miércoles. La Dedicación de San Miguel Arcángel. Santos Eutiquio, Plauto y Herácleas, mártires.

Festividad del día.—El glorioso Arcángel San Miguel (cuyo nombre se interpreta «quien como Dios?»), príncipe de los ángeles y protector de la Iglesia católica, es considerado, como principal defensor de la honra y gloria de Dios. San Miguel es el invencible caudillo de la milicia celeste, de quien se refiere que libró reñida batalla con el soberbio Lucifer y con todos sus secuaces. La Iglesia honra y venera a San Miguel, como Príncipe de la corte celestial, que acoge y recibe en su seno con gran caridad todas las almas de los escogidos del Señor. La fiesta de la Dedicación del Glorioso Arcángel San Miguel, que se celebra el 29 de septiembre, es para rendir gracias a Dios por la merced que hizo en su Iglesia en darla por patrona suya a este glorioso Príncipe, y por haberla manifestado que quiere que le honremos y reverenciemos como acredita aquella aparición que hizo en el monte Gárgano. Todos los reinos, particularmente los de España, que le han elegido por su protector y defensor han experimentado siempre, en ocasiones muy críticas, los efectos de su valiosa protección. La Iglesia rinde culto a tres ángeles, conocidos particularmente con los nombres de Miguel, Gabriel y Rafael; pero entre los tres distingue con especialidad al primero. En el siglo V ya existía a dos leguas de Constantinopla un magnífico templo llamado Michalién, o iglesia de San Miguel.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en la parroquia de San Miguel, costado este día por doña Amparo Perucci, por sus difuntos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 29, miércoles, a Nuestra Señora del Amparo en el Sagrario.

Caport 

Desinfectante

El mejor preventivo de la glosopeda y de todas las infecciones del ganado.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA
Pulmón y corazón :: Electro-radiólogo
CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5
Braulio Laportilla, 4, bajo, izquierda.

R. I.



P. A.

La señorita

María de Lourdes Enríquez Romá

Ha fallecido piadosamente en el Señor el día 28 del corriente, a los 18 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

Su director espiritual don Francisco Navajas Camargo; su inconsolable padre el ilustrísimo señor don Manuel Enríquez Barrios; hermanos Manuel, Rafael, Dolores, Elisa, José y Paula; abuelas doña Elisa Barrios Enríquez viuda de Enríquez, y la excelentísima señora doña Dolores Vázquez de la Plaza viuda de López; tía doña Elisa Enríquez de Riobóo; tíos políticos, primos, primos políticos y demás parientes de la finada, suplican a sus amigos y personas piadosas se sirvan encomendarla en sus oraciones a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen de Lourdes, y asistan al funeral que por su eterno descanso tendrá lugar el 29 del corriente, a las seis de la tarde, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

No se reciben coronas ni se invita particularmente.

El Excmo. señor Cardenal Arzobispo de Sevilla ha concedido 200 días de indulgencia y el Excmo. e Ilustrísimo señor Obispo de Córdoba 50 por cualquier acto de piedad o devoción cristiana en sufragio de su alma.

Informaciones de la noche

Interesantes declaraciones del presidente

¿Cómo se imagina el Marqués de Estella el porvenir político de España

Ante la infusión que ha tenido y comentarios que ha inspirado la frase del general Primo de Rivera «Ahora mi casa», con que respondió pronta y esbontadamente a una pregunta del redactor de «El Debate» señor Daramas, hemos probado, con éxito favorable, que agradecemos muy sinceramente, saber del propio general el alcance que atribuye a sus palabras. El presidente del Consejo nos ha dicho lo siguiente:

«A nadie podrá extrañar que después de tres años de no ocupar ni un día mi habitación en mi tranquilo y modesto hogar, de no hacer con mi familia sino rarísimas comidas, de tener que sujetar todas las expansiones de mi carácter al papel que represento, de verme privado de dar una vuelta a mi campo jerezano y de estar obligado a enterarme diariamente de cien difíciles cosas que personalmente nada me interesan y cuya responsabilidad me preocupa, yo «añoré mi casa», ahora que los hijos, por mi edad, por la suya y porque son buenos, habían de constituir el atractivo de la vida. Pero de eso a que esta «añoranza» me haya de apartar un punto del cumplimiento del deber y de la misión que eché sobre mí el 13 de septiembre del 23, y que Dios me va sacando adelante, sin mal para España, hay un abismo.

Yo me imagino el porvenir del siguiente modo: Reunida la Asamblea Nacional, se podrán abordar y resolver con su asistencia los grandes problemas de la reconstitución nacional, nivelación económica y otros, y preparar una labor constituyente que someter a un Parlamento de estructura y elección que la Asamblea estudiará. Es decir, que la Constitución del 76, más o menos en suspenso, será la vigente durante ese tiempo. Entre las materias encomendadas al estudio de la Asamblea figurará la ley de Prensa, a la que doy extraordinaria importancia, pues creo que la influencia de la Prensa en la educación, gobierno y prestigio de un país es enorme, definitiva casi, y que a ella se deben los bienes y los males de los pueblos. Yo reconozco que mi obra, buena o regular (mala no la cree nadie sinceramente), se debe, en gran parte, al patriotismo y mesura de la Prensa, más voluntaria que impuesta por la censura.

Espero que la Asamblea revelará capacidades, caracteres y voluntades suficientes para que el Rey tenga un plantel de hombres nuevos entre los que elegir ministros, pues sin ese medio tan eficaz el mero estudio de las personas y sus cualidades me permitió a mí, aún no hace un año, poner a disposición un Gobierno de hombres de los que uno a uno y en conjunto estoy cada vez más satisfecho. ¿Cuándo será el momento de plantear esa cuestión de confianza?

Lógicamente al terminar su mandato la Asamblea, que parece será de tres años; pero antes, a nada que lo aconseje el bien patrio o lo indique Su Majestad. El primer Gobierno que se forme, siguiendo las hipótesis anteriores, sujetas siempre a lo imprevisible, no debo presidirlo yo; habrá quien lo haga con completa autoridad y no agotado por el esfuerzo anterior. Yo me tomaré un descanso prudencial, y luego, como aún me queda larga vida militar, supongo ocuparé un destino de mi categoría, desde el que no intervendré absolutamente en política. Dios me libre de la tentación de querer quedar como un segundo Poder moderador, que por fortuna está bien atribuido.

Mientras tanto, la Unión Patriótica, ya fortísima, perfeccionará su organización, acaso se divida en matices políticos, con-

servando todos la esencia doctrinal y ética de que sin justicia no hay Patria posible, y que la autoridad no es delegable en el cacique, y que la verdadera libertad excluye toda coacción sindicalista o corporativa, y que el derecho ha de ser el amparo de los débiles, no de los audaces y perturbadores, y sobre todo, que no hay ley escrita que tenga valor alguno si daña a la Patria, a la sociedad o al verdadero concepto de la justicia, y que el más modesto ciudadano tiene derecho a la protección y desvelos de los gobernantes.

El mejor síntoma de que llegado el momento de mi separación de la política todo irá bien será que nadie me recuerde, y mi mayor satisfacción que abunden los elogios para quien me suceda, sea quien sea y cuando sea.

No soy vanidoso ni soberbio. Sé bien lo poco que valgo y reconozco y proclamo la ayuda Divina, que permite ir saliendo adelante de la difícilísima misión de gobernar y administrar a veinticinco millones de españoles a quien no se supo gobernar y administrar a sí mismo; así que, cuando la acabe, haré unos ejercicios piadosos de acción de gracias que fortifiquen mi espíritu y seguiré siendo un español, un mortal, que esperará tranquilamente su día muy contento si veo que todo marcha bien para la Patria, y muy recompensado si los compatriotas me conceden su estimación.»

(De La Nación de Madrid).

El paso de un cordobés ilustre

El señor Cruz Conde resuelve en definitiva la fórmula económica de la Exposición Ibero-Americana

Infermados de que en el tren expreso pasaba por Córdoba de regreso a Sevilla el gobernador civil de la capital hermana y delegado regio de la Exposición Ibero-americana don José Cruz Conde, acudimos a la estación, donde tuvimos el gusto de saludar al ilustre cordobés que con sus talentos y amor a la prosperidad nacional ha sabido obtener inapreciables beneficios de interés general que prodiga en cuantos cargos viene desempeñando.

El señor Cruz Conde era portador de la fórmula económica relativa al importantísimo certamen que viene organizándose en Sevilla desde luengos años. Sabíamos ya que el éxito había coronado las asiduas gestiones de nuestro paisano en Madrid y que con el decreto publicado recientemente en la «Gaceta» había coronado gloriosamente la serie de favorables disposiciones conseguidas en pro de Sevilla.

El pueblo sevillano ha reconocido en cuanto vale la acertadísima y eficaz gestión de don José Cruz Conde y el Ayuntamiento, representado por el digno alcalde conde de Bustillo, ha hecho pública la complacencia y gratitud de la Corporación municipal sevillana por tan lucida gestión.

Mediante la fórmula obtenida por el señor Cruz Conde, se resuelve hasta el final el problema económico de la Exposición, que

tan directamente afectaba al Ayuntamiento y al pueblo sevillano.

Esta orientación, que es hoy una realidad, fué defendida tenazmente desde el comienzo de su actuación por el delegado regio.

El señor Cruz Conde iba satisfechísimo del resultado obtenido, con el que ha conseguido la íntima satisfacción de favorecer notablemente los intereses generales y solucionar conflictos de índole económica que hubieran comprometido acaso el éxito del colosal certamen que viene preparándose en Sevilla.

Llevada a la realidad esta aspiración, el pueblo sevillano preparaba al señor Cruz Conde un homenaje de gratitud, que, según noticias últimamente recibidas por teléfono, se ha llevado a efecto, en parte organizado por la Cámara de Comercio y el Círculo Mercantil, y por otro lado como manifestación espontánea y simpaticísima del pueblo sevillano, que ha sabido tributar a nuestro querido paisano el merecido homenaje.

Celebramos muy de veras este nuevo éxito de la gestión administrativa de nuestro ilustre paisano, el gobernador de Sevilla y exalcalde de Córdoba don José Cruz Conde, que tan brillante horizonte dejó despejado en nuestra querida ciudad durante su paso, breve y brillantísimo, por esta Alcaldía.

LETRAS DE LUTO

La señorita María de Lourdes Enríquez Romá ha fallecido a las siete de la mañana del día 28, verificándose la conducción del cadáver al cementerio de la Salud a las once, constituyendo una imponente manifestación de duelo.

Como se temía, esta mañana a las siete, entregó su alma a Dios, víctima de rápida y cruel enfermedad, la angelical señorita María de Lourdes Enríquez Romá, hija de nuestro respetado y entrañable amigo don Manuel Enríquez Barrios.

Nunca, como ahora, el dolor sincero, legítimo, ha venido a desgarrar las fibras más sensibles de la entraña humana, como con la muerte de la encantadora María de Lourdes Enríquez, verdadero ángel, que Dios nos dejó en la tierra, y que admirado de sus virtudes y de sus bondades, se la llevó al Cielo, cerca de su santa Reina. La muerte de esta virgencita bella y santa, ha venido a llenar de dolor un hogar dichoso, verdadero tabernáculo del bien y de la Caridad, y cuyos gorgoros y cuyas risas, era el premio más preciado que Dios otorgaba, a cambio de tanto beneficio como en aquella santa casa, por todos conceptos, se dispensan constantemente.

La señorita María de Lourdes, prototipo de la mujer cristiana, y que como decíamos en nuestra edición anterior, al dar cuenta de su agravación, heredó de su santa madre las virtudes y la hermosura, y de sus padres las bondades, era una niña modesta, buena, santita, hecha por Dios para reina del hogar y para admiración de la Humanidad. Nunca la vanidad, que pudo proporcionarle su brillante posición social la alucinó y gustábala más la tranquilidad de su casa y sosiego de su venturoso hogar, que las reuniones y los paseos, en donde las pocas veces que la vimos deslumbraba y brillaba por su hermosura de legítima cordobesa y por sus virtudes de mujercita cristiana.

¡Tantas cosas podíamos decir de este verdadero Ángel, modelo de las perfecciones sublimes, si el llanto de pena intenso no nos impidiera continuar!

No hemos de terminar sin enviar el pésame a sus familiares, y sobre todo a su atribulado padre, a nuestro entrañable amigo don Manuel Enríquez Barrios, el santo varón de Córdoba, a quien sus paisanos proclamaron, en la conducción del cadáver de su encantadora hija, sus fervorosas devociones, la expresión sincera de nuestro pesar.

La conducción del cadáver

Hoy, a las once, fueron conducidos los restos mortales de la señorita María de Lourdes Enríquez Romá desde la casa mortuoria, calle del Duque de Hornachuelos, al cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Nunca presenciáramos en nuestra ciudad manifestación de duelo tan espontánea y tan imponente, a pesar de que la noticia no fué

difundida, por haber ocurrido la muerte después de la salida de los periódicos y casi nadie saberla.

En la plaza de Antonio Cánovas no podía darse un paso, y a medida que la noticia se iba sabiendo, al paso del fúnebre cortejo, el duelo iba engrosando considerablemente.

De todos los labios salían las mismas frases:

¡Pobrecita!
¡Tan buena!
¡Tan hermosa!
¡Tan santa!

Y las mujeres lloraban, y muchos hombres no podían ocultar las lágrimas, que jugueteaban en sus mejillas, indiscretamente, pero llenas de santo dolor.

Muchos empleados públicos y particulares, previo permiso de sus jefes, abandonaron sus puestos, para agregarse a la comitiva. También fueron numerosos los obreros, que dejando la comida, fueron a testimoniar al señor Enríquez su dolor, acompañando el cadáver de su idolatrada hija hasta el cementerio.

El duelo iba precedido por las cruces parroquiales.

Los restos mortales de la señorita María Lourdes Enríquez Romá iban encerrados en suntuosa caja de caoba con herrajes de plata, llevada a hombros por distinguidos jóvenes de la buena sociedad cordobesa, que se disputaban tan piadoso honor. Eran estos:

Don Rafael del Río, don Mariano Fernández Mesa, don Emilio Paez y Paez, don Rafael Sarazá Murcia, don Guillermo Aragón Trigo, don Francisco del Cerro, don José Luis Jiménez Fernández Castillejo, don Pascual Calderón, don Antonio Lara Barahona Maza, don Joaquín de la Vega Yuste, don Enrique Fuentes Guerra, don

Antonio Torrellas Calzadilla, don Sebastián Barrios Guzmán, don León Torrellas Calzadilla, don Rafael López y Condo Salazar, don José de Torres Rodríguez y don José Díaz Rivera.

Tan imponente manifestación de duelo fué presidida por el director espiritual de la finada don Francisco Mavajas Camargo, rector de la Compañía; el alcalde don Pedro Barbudo y Suárez-Varela, el presidente accidental del Ayuntamiento don Luis Juncuito Carrión, director de la Electro-Mecánica don Cándido Cantaix, Deán de la Catedral de Sevilla don Luciano Rivas, Doctoral y Magistral de esta Santa Iglesia Catedral don Rafael García Gómez y don Juan Eusebio Seco de Herrera, respectivamente; presidente de la Asociación de la Prensa don Eduardo Baro Castillo, jefe de Pósitos don Julio Baldomero Muñoz, presidentes de las Cámaras de Comercio, Agrícola y de la Propiedad urbana señores Rodríguez Manso, Riobóo (don José) y Varo Repiso.

Superiores de las Ordenes religiosas, don José Carrillo Pérez, presidente de la Federación Gremial; ex-senador del Reino don Rafael Conde Jiménez, ex-gobernadores civiles don Antonio Pinoda de las Infantas, don Salvador Muñoz Pérez y don José García Martínez, que además ostentaba la representación del Círculo Liberal; don Rafael Guerra Bejarano, don Pedro López Alvear, gerente de la Casa de Banca de Hijos de Pedro López; el director de la Escuela Normal de Maestros, don Manuel Blanco Cantarero; los inspectores de Primera Enseñanza don José Priego López y don Mariano Amo, los familiares don José Torres Rodríguez, don Ángel Torres Illesca y don Miguel Torres Susbiela, el jefe del bufete del señor Enríquez y ex-alcalde de la ciudad cordobesa, don Sebastián Barrios Rejano.

Don Pascual Calderón Uclés, per el Círculo Conservador; decano del Colegio de abogados, don Joaquín Velasco y Ruiz Cabal; director del Instituto, don Agilio E. Fernández, don Rafael Vázquez Arce, por la Academia de Ciencias; el jefe de Hacienda, don Fernando Romero Torres; don Rafael Jiménez Amigo, presidente de la comisión de Monumentos; don Carlos Cárdenas del Castillo, y el secretario particular de don Manuel Enríquez, don José Díaz Rivera.

Cerca de la una quedaron depositados los restos inanimados de la que fué modelo de virtudes y de belleza, señorita María de Lourdes Enríquez Romá.

Lithinés del Dr. Gustin

Enfermedades de los RIÑONES - VEJIGA - HIGADO - ESTÓMAGO.

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.— Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrerade las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

El campeonato ciclista de Córdoba

Justo Calvo se clasifica en primer lugar

Esta mañana, y según anunciamos oportunamente, se ha celebrado la anunciada prueba ciclista en la que se disputaba el campeonato de la provincia de Córdoba fondo en carretera.

Mucho antes de las siete de la mañana comenzaron a llegar los primeros «routiers» al Paseo de la Victoria, situándose a la altura de la caseta del Círculo de la Amistad, lugar designado para la salida.

La carrera había despertado gran interés ya que la misma significaba un avance notorio en la manifestación deportiva del pedal. El itinerario a recorrer sumaba un total de 100 kilómetros.

Antes de las ocho llegaron los corredores que tomaban parte en la carrera. Todos ellos firmaron en la hoja de salida ante el Jurado.

A la hora anunciada emprendieron la marcha 17 corredores de los 18 inscritos.

En marcha neutral avanzaron hasta el Campo de la Verdad, donde se procedió a la salida oficial.

Los corredores enfilaron a notable tren la carretera de Montilla.

En la Cuesta del Espino pinchan varios de ellos, echando pie a tierra y procediendo a reparar las consiguientes averías.

Esto hace que el pelotón se divida, colocándose en cabeza Cuevas, Calvo y Luque.

El calor comienza a sofocar a los corredores, los cuales tienen, además, que luchar con un espeso polvo y no escasos obstáculos.

Al paso por Fernán-Núñez y Montemayor numerosas personas aguardan a los ciclistas, los cuales son ovacionados.

Ya bien entrada la mañana se llega a Montilla. De todos los corredores destaca Cuevas, que lleva una excelente carrera.

El regreso por Espejo y Torres Cabrera se verifica sin incidente alguno.

Cuevas sufre una caída, despegando el pelotón de cabeza, que le deja atrás. Cuando aquel corredor les alcanza y se coloca en cabeza sufre un pinchazo cuando se halla a tres kilómetros de la meta.

Rápidamente repara y en la llamada Cuesta de la Carcel se agrega a la cabeza, mas no puede impedir que Justo Calvo escape rápidamente y pise primero la cinta de meta a las once horas, cincuenta minutos y un segundo.

Con una distancia de un largo de máquina llega Cuevas, clasificándose en segundo lugar a las once horas 50 minutos y un segundo.

Díaz llega en tercer lugar con escasa diferencia de los anteriores.

El cuarto en pisar la meta es Luque.

Remigio llega en quinto lugar.

Con posterioridad a éstos llega el resto de corredores hasta nueve, y con un intervalo de tiempo bastante considerable.

Abandonaron la carrera tres corredores por averías en las máquinas.

En el Paseo de la Victoria aguardaron la llegada de los «routiers» numerosísimo público, que hizo objeto de entusiastas ovaciones a los corredores.

El orden de la prueba no fué alterado, destacando la excelente organización de aquella.

A Justo Calvo le fué entregada la copa de la sociedad «Electromecánica F. C.», 50 pesetas en metálico y el título de campeón ciclista de fondo en carretera de Córdoba y su provincia.

A Cuevas se le hizo entrega de una copa donada por el «R. Córdoba Automovilista Club» y de 40 pesetas en metálico.

El clasificado en tercer lugar, Díaz, le correspondió la copa donada por la sociedad «Serra-León» y 30 pesetas.

Luque ganó la copa del señor Ortega Obrero y 20 pesetas.

Al resto de ciclistas participantes se le entregaron hasta cinco premios más en metálico y de un farol donado por los señores Martínez Ariza.

No cerraremos estas líneas sin felicitar a la «Unión Velocipédica Cordobesa» organizadora de la importante prueba celebrada con singular éxito.

Como dato digno de mención señalaremos que el pasado domingo en Sevilla alcanzó Telmo García el campeonato de España, cubriendo los 100 kilómetros en tres horas y veintisiete minutos. Esta mañana ha logrado Justo Calvo el campeonato cordobés haciendo 100 kilómetros en tres horas, cincuenta minutos y un segundo; es decir una diferencia de minutos con el campeón español y en una carretera mucho más peligrosa. Con solo este dato apuntado, fácilmente podrá apreciarse la importancia de la prueba celebrada y la forma realmente excelente de nuestros modestos «routiers».—F.

DE SOCIEDAD

Ha regresado de Soria el rico propietario don Manuel Benito.

Han salido en viaje de novios para Sevilla y otras capitales andaluzas don Juan Carrasco y su bella esposa doña Catalina Servón.

En el expreso han marchado a Sevilla don Joaquín Villalonga, notario de esta capital, y don Amador Fragero, concejal del Ayuntamiento, quienes acompañaron hasta la capital vecina a don José Cruz Conde, que regresaba de Madrid.

Después de permanecer varios días en Madrid, ha regresado en el expreso a Sevilla, el jefe de Hacienda en la Exposición Ibero-Americana, nuestro querido amigo don Angel Rojano Fernández, a quien tuvimos el gusto de saludar a su paso por esta estación.

Ha marchado a Sevilla, después de asistir en sus lagares de Montilla y Los Moriles a la vendimia, el acreditado cosechero de vinos don Rafael Cruz Conde.

NECROLÓGICA

Don Luis Cuervo Abad

En Granada ha fallecido repentinamente, nuestro querido compañero el delegado administrativo de «El Sol» y «La Voz», don Luis Cuervo Abad, que tenía a su cargo la región andaluza.

El señor Cuervo Abad era un empleado inteligentísimo y activo, que mereció por sus relevantes dotes el acendrado afecto de la empresa periodística que con tanto celo y acierto representaba. Su muerte ha sido sentidísima. Los compañeros de Granada depositaron el cadáver de Luis Cuervo en el domicilio de la Asociación de la Prensa, donde se instaló una capilla ardiente, velándolo los periodistas granadinos, quienes con su comportamiento han demostrado una vez más el fraternal compañerismo que los anima.

Con verdadero dolor hemos recibido en ésta la infausta noticia del fallecimiento del querido compañero, quien durante largas temporadas ha sido nuestro huésped y nuestro camarada en Córdoba, donde era muy estimado.

A la familia doliente enviamos el testimonio sincero de nuestro pesar por tan sensible pérdida.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9. Teléfono 285

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

R. I. + P. A.

EL SEÑOR

D. JOSÉ C. ORTIZ GONZÁLEZ

Que descansó en el Señor el día 22 de Septiembre de 1926, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Las misas que se digan el jueves 30 en la parroquia de San Juan (Trinidad), así como las de San Gregorio en la iglesia de María Auxiliadora (Salesianos), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, su tía, sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos y demás parientes, suplican a sus amigos y personas piadosas, encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen María Auxiliadora.

EL CUENTO DE HOY

La voz de la sangre

Oyendo que la señora Aurelia le llamaba, Enrique Norton se levantó de la poltrona en que hallábase hundido y se dirigió al dormitorio de su esposa. Había llegado hasta él la voz de la suegra anunciando el feliz suceso:

—Es un varón.

Entró. El cuarto ya no se hallaba en el estado de desorden en que le dejara. Varias velas encendidas ante unas imágenes sagradas le daban apariencias de capilla y, a los gritos agudos y desgarradores, había sucedido un profundo silencio, interrumpido solamente, de tanto en tanto, por unos débiles vagidos, ecos apenas de los quejidos anteriores. Enrique experimentó una impresión de alivio; se dio cuenta de que la tormenta había terminado.

Pero, lo que más llamó su atención fué la transformación que habíase operado en el semblante de su esposa. Amelia, inmóvil en el lecho, estaba transfigurada, su cara, iluminada de una luz nueva, radiante, serena, parecía la de una estatua de mármol, tal era la blancura de su tez; a estar rodeada su cabeza con una aureola hubiera parecido una santa.

Enrique inclinóse sobre ella sonriendo, balbuceando palabras de ternura; ella le señaló la criaturita. Solamente entonces advirtió la presencia del doctor y de las otras mujeres que atareábanse en ordenar la estancia y ante el pequeño ser, tuvo una sonrisa nerviosa. Luego se quedó largo rato observando aquella enorme cabeza sin cabello, cuya cara era pequeñísima, toda arrugas, sólo mostraba una boca desmesuradamente abierta, sin dientes, con la barbilla temblona como la de una vieja.

La criatura se apaciguó, las arrugas desaparecieron, cerróse la boca y se durmió.

Cuando todo estuvo en orden, colocado el recién nacido en la cunita, Enrique hallóse en pleno dominio de su conciencia y de sus nervios.

El doctor, al despedirse de él, dijo, con aire un tanto grave:

—La madre se encuentra bien; no hay peligro alguno.

Luego, indeciso, añadió:

—Descanse y duerma bien esta noche; mañana volveré.

Enrique tuvo una aprensión fugaz. La portera permanecía allí, callada, con los ojos bajos, cohibida.

—¿Y la criatura?—preguntó.

—La criatura está bien.

La mujer se fué y Enrique quedó con la suegra. Parecióle que ella estaba también contrariada. La señora Aurelia echó una ojeada a su hija, vió que dormía, y, volviéndose a su yerno, con aire grave y embarazoso, díjole, de golpe, en voz baja:

—Es necesario que lo sepas. Eres hombre y...

En modo brutal, como arrojándole una injuria, con toda vehemencia, le dió la noticia:

—Tu hijo es giboso.

Pronunciadas estas frases, alejóse desdefiosamente.

Enrique pasó una mala noche. Por la mañana, al penetrar en el aposento de su esposa, la encontró inmóvil como en éxtasis, con los ojos llenos de vida. Volvióse a él, sonriendo y dando muestras de querer decir algo.

—¡Pst!—dijo Enrique—El doctor te ha prohibido hablar, para que no te canses.

Ella consintió; cerró los párpados, feliz de demostrar su obediencia, de disminuir su personalidad, después de haber sido tan grande. Pero al siguiente día no pudo contenerse y arriesgó algunas palabras; su felicidad y su orgullo exigían expandirse y comunicarse.

—¡Despacito! ¡Despacito! Así; sin moverme. ¿ves?... soy razonable.

—¡No!—suplicó Enrique.—¡No puedes ni debes!... ¡Duerme!

—Y él, ¿duerme?

—Sí, duerme.

Ella sonrió, viendo al niño en su cuna.

—Es hermoso, ¿verdad?

—Todavía no se puede afirmar nada... ¡es tan pequeño!

—Sí, sí... debe ser hermoso. Ha de parecerse a tí.

Enrique se alejó, torturado por una angustia terrible, dejando a su esposa entregada a la dulce visión de su sueño, que tan poco duraría.

Cada día las preguntas tiernas, ingenuas, asomaban a los labios de la joven madre. A veces, ella observaba la incertidumbre y la emoción del esposo, y con voz lenta, como llegada desde lejos, le decía:

—No te afijas. Yo estoy buena ya.

Y sonreía con dulzura, convencida de ahuyentar así las penas de su esposo.

—No es nada, querida, pero aún no me he repuesto de la impresión, por el mal rato pasado. Me parece oírte siempre gritar... ¡Oh! Aquellos quejidos lastimeros, desgarradores, han quedado todavía en mis oídos y por la noche me hacen sobresaltar.

—Es verdad. He sufrido mucho—dijo ella con sencillez—. Ahora puedo confesártelo: yo creía que iba a morir. Me desesperaba, tenía miedo de no poderlo ver, de no llegar a conocerlo. Y, faltando yo, ¿qué hubiera sido de la pobre criatura? ¿Qué hubiera sido de tí? ¡Pobre esposo mío! ¡El pensamiento de tu soledad, de tu dolor, de tu abandono, me hacía sufrir mucho, tremendamente!

Suspiró, algo aliviada; luego, sonriendo, añadió:

—Pero..., ahora todo ha pasado; no me quejo de lo que he sufrido..., ¡porque soy tan feliz!

¡Soy tan feliz! Era esa la frase que repetía siempre y la felicidad transcurría en todos sus ademanes y en todas sus palabras, como de la flor emana el perfume.

Enrique sonreía en apariencia, pero luego debía abstraerse a esas manifestaciones cariñosas para no romper en sollozos.

Veíase obligado a fingir alegría y alborozo, despertábase en su corazón la visión con que tanto soñara, tan opuesta a la evidencia de la triste realidad, y de tal manera se torturó que no pudo quedar totalmente

oculto su tormento a los ojos de la esposa. Una sombra de inquietud obscurecía a veces la frente de la joven madre, recordaba la despedida, algo enigmática, de su madre, y creía ver algo desconocido en la sonrisa de su esposo.

Pero una pequeña caricia, una palabra dulce, un gesto insignificante devolvíanle la calma y la tranquilizaban; entonces atribuía sus preocupaciones a su estado de convaleciente, y la vista de su hijo, que contemplaba envuelto entre puntillas y encajes, con su carita rósea y delicada, volvíala al goce de la felicidad ilimitada y sin sombras.

Una noche, mientras toda la casa estaba envuelta en el silencio tranquilo, oyó a la criatura quejarse en su cama, sin que el ama diera muestras de haberle oído. A los quejidos siguieron gritos que tampoco fueron capaces de despertar a la mujer. La madre, entonces, se deslizó fuera de la cama, sin producir el menor ruido, se acercó a la cuna, tomó al niño y lo llevó a su propio lecho, dispuesta a reemplazar al ama. Desataría sus fajas, desenvolvería sus pañales, lo limpiaría..., aun sin haberlo hecho nunca, confiada en su instinto maternal y en el recuerdo de cómo obraba con sus muñecas cuando no era más que niña. Entre los brazos de la madre el niño se tranquilizó. Entonces ella, sonriente, desató y desenvolvió la faja, quitó los pañales y viendo aquellas piernecitas gorditas y llenas de hoyuelos y de pliegues las besaba ávidamente. Recorrió con sus manos livianas y delicadas el vientre abultado, el pecho, el pescozo, los hombros, la espalda... De repente, tuvo un estremecimiento... ¿Qué cosa extraña habían tocado sus dedos, allí en la espalda? No se atrevió a levantarlo...; pero sintió aletear en su derredor un soplo de desgracia. Recordó la extraña actitud de su madre, las miradas preocupadas de su esposo, aquellas caras cohibidas que habían observado en todas las personas que la rodeaban, como si hubieran querido ocultarle un secreto. Su angustia le resultó intolerable, con un rápido movimiento, puso al descuido el cuerpecito de la criatura... Un grito, un alarido salvaje resonó en la estancia. Despertóse Enrique a ese grito y acudió a su lado.

—¿Viste?—lo preguntó ella con los ojos desorbitados, enseñando el cuerpecito decaído.—¿Viste?

Y como notase que él bajaba la cabeza, mortificado, le preguntó, más horrorizada aún:

—¿Es verdad, pues!... ¡Y tú lo sabías!

Enrique hizo un ademán desesperado, pero ella, con un gesto de rebeldía obstinada, en una loca esperanza, insistió:

—¡Nosotros lo curaremos! ¿Verdad?

El esposo hizo con la cabeza una señal de desesperación y, sin responder, quedó como aniquilado, inmóvil. La madre dejó escapar un quejido como una corderita degollada, luego, respirando lenta y hondamente, continuó los gritos que se le escapaban del corazón, quedando alhelada en un estado de inercia... El más profundo silencio volvió a reinar a esa hora nocturna y entre los dos afligidos el niño descansaba en un sueño profundo.

Durante los días que siguieron, los esposos no dejaron de dirigirse recíprocamente

humillantes reproches... pero, al fin, comprendieron que era indispensable una reconciliación, una unión más íntima, para poder sobrellevar mejor el peso de la desgracia.

Pasaron semanas de reconcentrado aislamiento; luego sobrevino un nuevo suplicio; el pequeño empezó a sonreír, y la sonrisa, en aquel cuerpecito enfermo, convirtióse en un atroz y trágico sarcasmo. A la crueldad de la naturaleza aunábase una ironía espantosa y feroz: el pequeño infeliz reía, reía a la vida, con una adorable y divina sonrisa como si esa vida se le presentara cual un paraíso. A veces gritaba y sus gritos eran para los padres un consuelo, un alivio, porque armonizaban con la desgracia y la tristeza que oprimía sus almas.

El niño no tardó en emitir sonidos articulados, luego extendió sus bracitos y sus manos hacia las cosas que más debían causarle impresión, más tarde pequeños gritos, risitas que parecían trinos y gorjeos de pajarillos. La madre sentíase ligada cada vez más a esa tierna criatura por un afecto vivísimo, dulce y profundo.

Desconfiando y alimentando celos del ama, no se separaba de él un momento y era toda su felicidad contemplar la sonrisa con que demostrábase su hijito reconocerlo. Y parecióle que lo amaba, que lo amaba mucho, entrañablemente, procuraba rodearlo de ternura, de cariño sin fin y sin medida para compensarlo de su desgracia.

El padre sentía aumentar su amargura en vista de las exquisitas dulzuras de que hubiera podido gozar en ese principio de su paternidad, a no existir esa desgracia. Y huía de ellas por temor de precipitarse en la triste realidad. Se alejaba de la cuna y cuado, por insistencia de la esposa no podía escusarse de acercársele, quedaba triste, anonadado, presa de una desesperación muda y profunda.

* * *

Una mañana presentósele su esposa con la mirada brillante, iluminada de una nueva luz. Asíóle de una mano y atrájele hacia la cuna. Ella había observado ya que el niño pronunciaba unos sonidos claros. Al ver a los padres agitaba y alargaba sus bracitos, abría la boca, como para llamar un recuerdo, y fijaba en ellos sus ojos con una sonrisa de alegría.

Cerca ya de la cuna, lo tomó en brazos, luego lentamente, marcando las sílabas, ella pronunció:

—¡Papá!

—¡Pa-pá—balbuceó el niño, y repitió esta palabra varias veces, con una voz armoniosa.

Enrique abalanzóse como loco sobre la pequeña criatura, la tomó y la cubrió de besos.

La madre, alejada del lecho, contemplaba el cuadro, absorta, con una mirada divina. Luego preguntó:

—¿Lo querrás lo mismo, verdad?

Enrique dejó al niño en la cuna con un suspiro de ternura; luego, sin contestar volvióse hacia su esposa, y ambos se dieron un abrazo, mudos, afectuosos, resignados y nuevamente felices!

Juan Reibrach.

Don José Azpitarte y Sánchez

Aureolado de prestigio, amadísimo de sus convecinos y comprovincianos, ha muerto estos días en Jaén, donde hace años tenía su casa y su estudio, el virtuoso y docto cordobés don José Azpitarte y Sánchez.

Figura de gran relieve en la citada capital andaluza, donde brillaba como abogado de fama y como notario competentísimo, el señor Azpitarte ha ocupado altos cargos políticos, como el que en la actualidad desempeñaba: la vicepresidencia de la Diputación.

Hasta en los últimos ámbitos de la ciudad de Jaén era conocido y admirado quien siempre tuvo su corazón y su casa abiertos para cuantos demandaron su consejo, su orientación o su ayuda.

Pocas personas han gozado del predicamento, de la confianza y de la predilección que para todas las clases de la sociedad jienense tuvo este bondadoso y culto hombre de bien.

Por ello, su entierro ha sido el más elocuente plebiscito, pues no hubo un vecino de Jaén, pobre ni rico, que dejase de acompañar el cuerpo exánime del que había sido ejemplar caballero.

Allí, en el duelo, se hallaban desde el obispo de la Diócesis, doctor Basurto, hasta el último menestral.

Los periódicos locales en sendas necrologías han ponderado el acto en todo su valor, y han hecho resaltar entre las muchas virtudes del excelente cordobés que acaba de morir, las de su modestia y caridad, bien acreditadas en su disposición testamentaria, por la cual ordenó, y así se ha cumplido, que su cuerpo envuelto en un sudario fuese enterrado sin ataúd, directamente sobre el suelo, y que sus exequias fúnebres fuesen tan modestas como las del más pobre y humilde de la ciudad, mandando que se repartiase de limosna a los pobres el importe hasta lo que hubiesen costado los funerales más solemnes que allí se acostumbrasen a celebrar.

Así ha bajado a la tierra hombre de tan altas prendas personales, de tan acrisoladas virtudes como nuestro sabio e ilustre paisano don José Azpitarte y Sánchez.

Duerma en paz el honrado caballero y hombre de Derecho y reciba su viuda y sus cuatro hijos, así como sus muchos deudos residentes en Córdoba, la expresión de nuestro pesar.

ANUNCIO

La Administración de Rentas Públicas de esta provincia pone en conocimiento del público en general, que por R. O. de 15 del actual, «Gaceta» del 17, se concede un nuevo y definitivo plazo para el cange de los efectos timbrados que quedaron suprimidos y retirados de la circulación en 30 de Junio anterior.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 24, de una a seis

Sucesos y denuncias

Anclana aprovechada

En la Comisaría de Vigilancia ha sido denunciada la anciana de 60 años María de la Cruz Serrano, sin domicilio en esta capital.

La denuncia ha obedecido a que María, aprovechando un descuido de la dependencia, intentó hurtar de la Casa Pueyo cuatro cestos de mimbre, valorados en 14 pesetas.

La aprovechada María quedó en los calabozos de la Comisaría a disposición del juzgado.

Un valiente

Ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado Ceferino Pesquero Luque, de 44 años, que en la plaza de Sánchez Peña amenazó con una navaja al niño Rafael López Mendoza.

Novio «cariñoso»

En la Casa de Socorro ha recibido asistencia facultativa la joven de 28 años Estrella Muñoz Jiménez.

Los médicos de guardia le apreciaron diversas erosiones en todo el cuerpo.

Dichas lesiones le fueron causadas por su novio Manuel Criado Pérez, de 24 años y con domicilio en la calle Arenillas.

El «cariñoso» novio quedó detenido en la Comisaría de Vigilancia.

GOBIERNO CIVIL

Conducciones

Desde la cárcel de Hinojosa a la de Fuente Obejuna han sido trasladados los presos Blas Alcudia y Juan Pablo Chaves.



Aire puro

y buena nutrición forman las razas vigorosas y fuertes. Los niños americanos son alimentados con

MAIZENA

Cria niños robustos y forma los atletas del porvenir.

No es una droga. Es el mismo producto de la naturaleza, adaptado al estómago humano. Se digiere fácil y rápidamente.

Maizena es indispensable en la confección de natillas, cremas, flanes y buñuelos postres.

Concesionario FEDERICO BONET, Apartado 501, Madrid

El METRO no te daran nada, ni te daran muestras ni generos a vistas, pero te vendrán artículos buenos a precios baratos.

Información de Huelva

La becerrada mixta de hoy.—Con una entrada mediana se celebró la becerrada anunciada que resultó ser una gran corrida.

Los bichos de don Anastasio Martín fueron muy bravos y nobles.

Aguirre despachó a sus dos novillos de la primera parte del programa sin grandes proezas, estando desgraciado con el estoque y mal en su segundo.

Antonio Maestre «Nené», este jovencito se ve en él condiciones y valer, siendo muy aplaudido; en el segundo realizó una faena de maestro, escuchó continuas ovaciones y se le concedió la oreja del bicho.

Diego Gómez Lainez, joven de 14 años, dió la gran tarde por su toreo elegante, su valor enorme y un conocimiento indiscutible de cuantas faenas realiza.

Con la capa, aunque su faena fué lucidísima por demás, posee unos defectos que seguramente se corregirán toreando; con la muleta, quizá digan que exagero, pero esta es mi opinión: realizó una grandiosa faena al igual que un gran torero, dió pases de rodillas enormes de pecho; natural, por bajo, todos con una cantidad de valor que me río de las buenas tardes de Chicuelo. Durante su faena estupenda no cesó de tocar la música y escuchar ruidosas ovaciones, dando lugar con sus emocionantes y bonitas faenas a tener al público media tarde de pié; se le concedieron las orejas de sus dos becerros y fué sacado en hombros hasta su domicilio.

Es lástima que a este muchacho no le proteja una persona de medios, y como hay maldad, y ésta es de la mejor, se podrá sacar un futuro fenómeno de la tauromaquia.

Un festival.—El próximo día 3 de octubre se celebrará un festival a beneficio de la Asociación onubense de Caridad.

Dará principio dicho festival con un carrusel, en el que figurarán unos veinte aficionados al pedal.

Después se lidiarán cuatro becerros de la vacada de don Joaquín Garrido, vecino de San Juan del Puerto, que serán estoqueados por los jóvenes don Rafael Barranco, don Julio Fernández, don Justo Gómez y don Juan Marchena Aranz.

La presidencia estará a cargo de las distinguidas señoritas Amparo González, Maruja Castillo, Dolly López, Gaby Sistiaga, María Arcárate, Mercedes Delgado, Trini Wilke, Reposo Casto, Anita Rodríguez y María González.

Al terminar el espectáculo se procederá a la rifa del hermoso mantón de Manila, expuesto en un escaparate de la casa J. Costa.

Una calda.—En el Hospital provincial fué curada por el médico de guardia, señor Coto Pérez, de una herida centusa en la cabeza, profunda hasta el hueso, que le interesa todo el cuero cabelludo, de pronóstico menos grave.

Diputación provincial.—Esta mañana ha celebrado sesión, bajo la presidencia accidental del señor Roselló Terrera, la Comisión permanente, resolviéndose los asuntos que figuraban en el orden del día.

A. Corte.

27-9-1926.

De la provincia

Hurto de leña

La guardia civil de Espejo denuncia a los vecinos de la aldea de Santa Cruz Francisco Martín Expósito, Rafael Rojas Laguna y Juan Serrano Zafra, a quienes sorprendió en el puente denominado de las «Seis Sendas», con tres caballerías cargadas con taraje de los sotos del cortijo de la «Reina», sin que tuviesen autorización para cortar dicha leña.

Lesiones

En Villa del Río ha sido detenido por la guardia civil de dicho pueblo el vecino Antonio Prieto Criado, que riñó con un vecino suyo causándole lesiones leves.

Caballerías desaparecidas

De los terrenos llamados de «Mora», del término municipal de Lucena, han desaparecido dos caballerías propiedad de don Eduardo y don Rafael Rueda.

La guardia civil practica las diligencias necesarias para encontrar a los semovientes.

Caballerías rescatadas

En el sitio conocido por «Hoyo de la cañada», del término municipal de Baena, han sido halladas por la guardia civil tres caballerías trabadas y atadas a un árbol.

Fueron puestas a disposición del juez de instrucción de Baena.

Un hombre lesionado

En una de las habitaciones de la casa número 19 de la calle Greñón, tuvo lugar una sensible desgracia.

Alfonso Benito Jiménez se encontraba en su alcoba sufriendo repentinamente un ataque epiléptico y cayendo al suelo, donde se produjo lesiones.

Fuó conducido por sus familiares en un auto a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron una herida contusa en la región frontal derecha, contusión en la región esternal y erosiones en diversas partes del cuerpo.

Pronóstico reservado.

Después de curado fué trasladado al Hospital de Agudos, dándose cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Ungüento Cadum para los Granos

El Ungüento Cadum hace que se sequen los granos y se desprendan, dejando la piel blanca y suave. Es calmante y antiséptico y hace cicatrizar tan pronto como se aplica. Ha demostrado ser un gran alivio para millares de personas que durante años han estado sufriendo de eczema, acné (barros), granos, forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, almorranas, comezón, sarna, postemillas, escaldaduras, sarpullido, costros, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc.

El inspector provincial de Sanidad

En el exprés del lunes marchó a Madrid, desde donde continuará a Francia, Inglaterra y Yugoslavia, el doctor don Miguel Benzo Cano, inspector de Sanidad de la provincia.

El doctor Benzo marcha pensionado por la Institución Rochefeller, de New-York, a ampliar estudios de Epidemiología, Higiene y Administración sanitaria, a cuyo objeto ha sido autorizado por R. O. del excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

En los andenes fué despedido por el excelentísimo señor don Luis María Cabello Lapiedra, gobernador civil de esta provincia; don Manuel Villegas Montesinos, subdelegado de Medicina; don Enrique Villegas Montesinos, subdelegado de Farmacia; don José Herrera Sánchez, subdelegado de Veterinaria; don José Garrido Zamora, presidente del Colegio oficial de Veterinarios; los profesores del Instituto provincial de Higiene señores Lide Torres, Pérez Jiménez, Pantaleón Canis, Barneto Arregui, López Mora y el practicante señor Pineda López; el médico don Antonio Ager Notario; don Antonio Estrada Morales, farmacéutico; el comandante de caballería señor Cortés, don Juan Anguita, el médico del Dispensario Azúa doctor Garzón Fuerte y otras personas cuyos nombres sentimos no recordar.

Deseamos al doctor Benzo feliz viaje, al propio tiempo que nos congratulamos de la honrosa misión que le ha sido confiada, la cual ha de ser, sin duda alguna, pródiga en beneficios resultados para los altos intereses confiados a nuestro digno inspector provincial de Sanidad.

Durante la ausencia del señor Benzo quedará hecho cargo del despacho de los asuntos de la Inspección provincial de Sanidad, el doctor don Manuel Villegas Montesinos y de la Dirección técnica del Instituto provincial de Higiene, el profesor de la Sección de Análisis químicos don José de la Linde y Torres.

TRIBUNALES

Juicios para el día 29

Ante la sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Lucena, por robo, contra Carmen González Guerrero. Defensor, señor Mir.

Ante la sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Baena, por robo, contra Josefa Tirado y dos más. Defensor señor García del Prado; procurador, señor Baquerizo.

Sentencias

Por la sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Bujalance, por hurto, contra José Sánchez López, condenándolo a 250 pesetas de multa.

Otra del juzgado de Aguilar, por imprudencia, contra Francisco Cano Fernández, condenándolo a 250 pesetas de multa, y 75, 125 y 150 de indemnización.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Información telefónica

Dos notas oficiosas de la Presidencia

El ministro de la Gobernación regresa de Oñate.-El Embajador de Cuba habla del tratado comercial.-Llega a Sevilla el señor Cruz Conde y es ovacionado por el público que le obligó a salir al balcón del Gobierno.-Disposiciones de la Gaceta.-La mañana en la Presidencia.-El coronel Kindelan y el comandante Franco tratan del proyectado raid de aviación a nuestras posiciones de Guinea.-Otras noticias.

(Servicio de la Agencia "Febus,")

De Madrid

Madrid 28, de las 15 a las 19 t.

Una nota oficiosa sobre la escasez de maíz

En la oficina de censura de la presidencia se ha facilitado a los periodistas una nota oficiosa hablando de la escasez de maíz y diciendo que el Gobierno, en unión de la Junta Central de Abastos se preocupa de este asunto con el objeto de regular la producción y precios para que no ocasione perjuicios al mercado de carnes.

La dirección general de Abastos es la encargada de resolver en definitiva.

Otra nota oficiosa sobre el percibo de haberes de los oficiales de Artillería

En la oficina de censura se ha facilitado una nota diciendo que en Segovia se ha constituido una junta integrada por personalidades que se preocupa con demasiado y acaso excesivo interés de la situación de los oficiales del Arma de Artillería sobre el percibo de sus haberes.

Dice el Gobierno que en nada le contraría cuanto se haga en favor de aquéllos pero que hasta el momento presente nadie ha sufrido las consecuencias de la suspensión de sueldo porque el decreto publicado en lo referente a sueldo daría comienzo en el próximo mes de Octubre.

El vuelo a nuestras posiciones de Guinea

Esta mañana se han entrevistado con el director de la oficina de Marruecos y Colonias, general Gómez Jordana, el coronel jefe de los servicios de aviación Kindelan y el comandante Franco, tratando del proyectado vuelo a nuestras posiciones de Guinea.

En el ministerio de Trabajo

Esta mañana han visitado al señor Aunós una comisión del montepío de empleados ferroviarios para invitarle a la inauguración de la nueva barriada de casas baratas que acaban de construir.

También visitó al ministro el señor Menéndez y el presidente del Banco de la edificación de Barcelona don Vicente Busada.

Por último, le visitó el señor Arróspide, que iba acompañado de una comisión.

El abastecimiento de aguas

Con el ministro de Fomento se reunieron esta mañana los gobernadores civiles de

Cuenca y Lérida y el alcalde de esta última capital, tratando de los proyectos de traida y abastecimiento de aguas.

Vista de una causa contra un sargento de Infantería

Esta mañana se ha celebrado en el Supremo de Guerra y Marina la vista de la causa seguida en Córdoba, contra un sargento de infantería, por el delito de atentado a la autoridad.

Presidió la sala el consejero togado señor Gómez Barber, actuando de fiscal el teniente coronel Piquer.

El procesado, encontrándose en estado de embriaguez acompañado de una mujer, entabló discusión con un guardia de Seguridad de servicio porque éste había dirigido frases molestas a aquélla.

El sargento agredió con el sable al guardia, el cual resultó herido.

En el Consejo ordinario de plaza celebrado en Córdoba, se le impuso al procesado la pena de dos años, cuatro meses y un día y 250 pesetas de multa.

Disintieron de la sentencia el auditor y el capitán general y la causa vino al Supremo.

En la vista de hoy el fiscal teniente coronel Piquer, pidió para el procesado la pena de un mes y un día de arresto mayor y otro mes por el de embriaguez.

El defensor, comandante Matilla, solicitó la absolución de su patrocinado por estimar que había obrado en defensa propia.

La causa quedó conclusa para sentencia.

El despacho del presidente

El general Primo de Rivera recibió en el ministerio de la Guerra la visita de los generales Soriano y Despujol, y coronel González de Castejón.

Despachó el presidente con los ministros de Trabajo e Instrucción pública, con el oficial mayor de la Presidencia, directores generales de Abastos y Comunicaciones, y con el jefe de su secretaría particular, teniente coronel Almagro.

En el ministerio de Marina

El señor Cornejo recibió la visita de un oficial alemán, agregado en la embajada de aquella nación.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana la visita del gobernador militar de Madrid, don Pío López Pozas; director de la Academia de caballería, coronel Sotomayor; coronel de artillería, señor Arias, capitán ge-

neral interino de Madrid y una comisión de la policía urbana.

El ministro de la Gobernación regresa de Oñate

Después de haber permanecido unos días con su familia en el pueblo de Oñate, esta mañana ha regresado a Madrid el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido.

El ministro se trasladó al ministerio de la Gobernación, en donde despachó con los directores generales de su departamento.

Disposiciones de la "Gaceta"

Este diario oficial publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Prohibiendo en absoluto la entrada en España de lanas, pieles, cuernos de ganados procedentes de Palestina.

Disponiendo se coleccionen los autos de las sentencias dictadas por la Sala de lo civil del Supremo, Audiencias provinciales y Tribunal de lo criminal.

Prorrogando hasta las catorce horas del día 31 de octubre, el plazo para presentar las instancias en las oposiciones a plazas de profesores mercantiles.

Disponiendo que tan pronto como se constituyan las Juntas de Gobierno de las Universidades, cesen las juntas económicas que funcionan actualmente.

Publicando el programa para la práctica del segundo ejercicio de las oposiciones a aspirantes a la adjudicación.

Disponiendo que la administración de Correos de Axdir efectúe servicios de giro postal a partir del 20 del próximo Octubre.

El embajador de Cuba hace algunas aclaraciones al tratado comercial

El embajador de Cuba ha dado una nota a la prensa en la que hace algunas aclaraciones a las informaciones publicadas estos días sobre el tratado comercial, en las que ha habido lamentables errores.

Dijo el embajador que no era cierto que el señor Lansea Zalla haya tomado parte en las conversaciones como representante de Cuba, pues solo ha intervenido invitado por él pues no quería privarse de la colaboración de tan ilustre estadista en una cuestión tan interesante y beneficiosa para los intereses de Cuba.

Terminó diciendo que había de guardarse por ahora prudente reserva, pues todo lo que se diga es prematuro.

Aunque no llevaba cartera le quitaron el dinero

Rafael Muñoz, vecino del pueblo de Estevilla (Valladolid), noticioso de que en Madrid quitaban las carteras con facilidad en los tranvías decidió no llevarla.

900 pesetas en billetes de Banco los introdujo en un sobre y se los guardó en un bolsillo de la americana tratándose ayer a Madrid.

Esta mañana, cuando se dirigía a la estación del Norte montado en un tranvía, unos cacos le arrebataron el dinero marchándose sin ser vistos por el puente de Toledo.

El bueno de Muñoz se ha ido para su pueblo lamentando su mala suerte.

De provincias

BADAJOS

Un legado para Obras Públicas

Badajoz.—Un cura del pueblo de Campaario ha hecho entrega al alcalde de la suma de 1.300 pesetas que le dejó depositadas un hombre bajo secreto de confesión.

De estas pesetas se destinan mil a Obras Públicas y 300 para atenciones de beneficencia.

BARCELONA

Lluvia torrencial

Barcelona 28.—Esta mañana amaneció lloviendo torrencialmente hasta el extremo que se han inundado varias calles y paseos.

El cuerpo de bomberos ha trabajado con denuedo en el achique de las aguas, habiendo resultado con desperfectos varias casas.

Devolución de una causa

Barcelona 28.—El abogado señor Pons y Caballé ha devuelto a la Audiencia la causa instruida contra Domingo Marssach autor del atentado frustrado al general Primo de Rivera.

La vista será presidida por el presidente de la Audiencia territorial, pidiendo el defensor de Domingo la absolución.

Un incendio en una fábrica de betunes y cremas

Barcelona 28.—Esta mañana se declaró un incendio en la fábrica de betunes y cremas de la casa número 374 de la calle de la Independencia.

Del edificio solo quedaron las paredes, siendo las pérdidas de gran consideración.

Los bomberos trabajaron con gran denuedo, luchando con la falta de agua.

Una conferencia

Barcelona 28.—Esta mañana celebraron una detenida conferencia el capitán general Barrera y el general Rodríguez Pedré, juez instructor de la causa que se sigue contra los artilleros.

Según parece, a nueve oficiales se les impondrán sanciones militares sin celebrarse Consejo de guerra.

Los industriales de calzado

Barcelona 28.—Esta mañana se han reunido los fabricantes de calzado de esta ciudad, tratando de los temas que se han de tratar en la próxima Asamblea nacional, que se celebrará en Madrid el próximo día 5 de octubre.

Nombraron delegado de los fabricantes de Barcelona a don Nicomedes Alegria

Niña desaparecida

Barcelona 28.—Cuando se dirigía al colegio la niña de nueve años Pilar Ardú, desapareció, sin que hasta la fecha haya sido vista por su familia.

La policía trabaja activamente para averiguar el paradero de la niña desaparecida.

PONTEVEDRA

No hay tal monstruo

Vigo 28.—Se ha desmentido las informaciones enviadas a los periódicos de Madrid diciendo que había depositado un monstruo marino en la casa del comerciante don Manuel Llera.

Según parece, el tal monstruo ha sido un anuncio de la citada casa, el cual ha sido divulgado por la gente del pueblo como si efectivamente fuera una realidad.

SEVILLA

Explosión en unas obras

Sevilla 28.—Esta mañana explotó un cartucho de dinamita olvidado por unos obreros en las construcciones de la compañía de electricidad.

A causa de la explosión resultó muerto al obrero Jesús Moreno, de 47 años de edad, y heridos los obreros Antonio Gómez y Telesforo Ramos.

El señor Cruz Conde llega, y se le tributa entusiasmo recibimiento

Sevilla 28.—En el expreso llegó esta mañana el gobernador civil y comisario regio la Exposición Ibero-Americana, don José Cruz Conde.

La estación de la plaza de Armas estaba abarrotada de público que tributó al señor Cruz Conde una espontánea manifestación de simpatía, ovacionándosele cariñosamente.

Se organizó una manifestación que se dirigió al gobierno civil, obligando al señor Cruz Conde a asomarse a uno de los balcones, correspondiendo a las manifestaciones de entusiasmo del pueblo estacionado en la calle.

ZARAGOZA

Crisis obrera

Zaragoza 28.—El gobernador civil ha recibido un escrito firmado por 340 obreros del pueblo de Cariñena, en el que solicitan sea remediada la gran crisis obrera de aquel pueblo.

Solicitan que se efectúen obras con el objeto de remediar la crisis agrícola.

De Marruecos Son inexactas unas informaciones de Prensa

Tánger 28.—La prensa local francesa ha publicado unas informaciones, diciendo que en breve tendrá lugar en este puerto una demostración naval a cargo de la escuadra italiana.

En los centros bien informados se ha desmentido esta noticia, diciendo que, efectivamente, en breve llegarán a este puerto dos cruceros italianos, que tienen desde hace tiempo anunciada su visita.

También se ha desmentido que el acorazado español «Alfonso XIII» coincida en Tánger con la visita de los buques italianos.

Del Extranjero

Reunión de alcaldes

Paris 28.—Una reunión de alcaldes de poblaciones en las cuales han sido suprimidas las subprefaturas, se celebró ayer en París concurriendo más de 150 delegados más todos los subprefectos que cesan en sus cargos con motivo de las reformas administrativas.

Una comisión de assembleistas visitó al presidente del Consejo de ministros, notificándole que en el caso de que la petición que formulan resultase infructuosa, recomendarán a los miembros del Parlamento que los representan se reúnan en París el día 20 de Octubre.

Muerte del obispo de Orleans

Orleans 28.—El cardenal Touchet, obispo de Orleans, ha muerto ayer a consecuencia de una bronconeumonía, adquirida durante la peregrinación en Ferreira.

El cardenal nació en Sollert el 18 de Noviembre del año 48 y era obispo de Orleans desde el año 1894.

MEDINA-AZAHARA

Fábrica de mosaicos y almacén de materiales de construcción

Avenida de Canalejas, 9 duplicado

Colegio de San Francisco de Salse PP. Salesianos.-CÓRDOBA

Alumnos internos, externos, medio pensionistas y acompañados.

Eminente creación científica

Enfermos **¡OJOS!** de los ojos **PRODI. ¡OJOS!** GALUZ **PÁRPADOS**

FÓRMULA Y MARCA REGISTRADAS SEGÚN LAS LEYES

Preparado por el Dr. Martínez Menéndez
Condecorado con la Cruz del Mérito Militar por méritos profesionales.

ESPECÍFICO ÚNICO EN EL MUNDO, que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las granulosas (Granulaciones purulentas y blenorragica, queratitis, ulceraciones de la córnea, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas, cúralas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en periodo de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y **CURA PARA SIEMPRE**. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual. ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 98 por 100 de los enfermos de los ojos cúranse antes de concluir el primer frasquito del específico.

PRODIGALUZ evita usar lentes.

PRODIGALUZ es el remedio para siempre el tratamiento por los colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos, colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa el verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hace desaparecer.

PRODIGALUZ produce sensación agradable.

PRODIGALUZ es completamente inofensivo y produce sus estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva. ¡Enfermos de los ojos! Estad seguros que curareis en brevísimo tiempo usando el portentoso específico **PRODIGALUZ**. (Exijid la firma y marca en el precinto de la cubierta).

PRECIO: Cuarenta pesetas (40 pesetas) por GIRO POSTAL a la Dirección General, E. CUADRADO P. Calle Santa Engracia núm. 64, 3.º, derecha. MADRID (España).

Testimonio de Jueces, Fiscales, Jefes ejército, Ingenieros, comerciantes, obreros, etc., etc.

Madres si quereis tener sanos a vuestros hijos dadles el
PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.

De venta en Farmacias y Droguerías.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marceio, 13. Almacén de Pianos, Córdoba.—Catálogo gratis.

Renovación de Neumáticos

(Recauchutados)

Unica casa que tiene sus talleres montados en

CÓRDOBA.—Gran Capitán, núm. 11

Llevando vuestras cubiertas usadas a R. G. L. las tendreis arregladas pronto y bien.

Nuestras tarifas son las más baratas: han sido rebajadas en un 10 por 100.

Talleres en San Sebastián, Miracruz, 2

AUTOMOVILISTAS

Para cubiertas y cámaras baratas en el Garage Baena de Bujalance

Importante.—Esta casa ha conseguido alcanzar el máximo de venta de estos productos, debido a que diariamente recibe remesas de sus proveedores, y por tanto el caucho está en las mejores condiciones de duración.

PÉRDIDA

Desde el Paseo de la Victoria se ha extraviado una cartilla militar con un carnet de chofer y un certificado; la persona que la haya encontrado hará el favor de llevarla a la confitería de Mirita, donde se le gratificará si así lo desea.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 1 y de 4 a 8

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo pseudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.